
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Schulausschusses  am Donnerstag, dem 18.06.2015, im  

 
Beginn:   Uhr - nichtöffentlicher Teil - Ende:   Uhr 
 18:30 Uhr - öffentlicher Teil -  18:54 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Andreas Jabs  

Mitglieder 
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke  
Herr Ratsherr Heiner Loock  
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen für Frau Sudbrink 
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Herr Dennis Paack  

von der Verwaltung 
Herr Matthias Kwiske  
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  
Frau Jutta Zander  

Gäste 
Frau Eike Glimm als Lehrervertreterin 
Frau Bernadette Pogoda als Elternvertreterin 

Zuhörer/in 
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
 
 
Abwesend: 

 Mitglieder 
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink fehlte entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung     
   
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung     
   
 1.2   der Beschlussfähigkeit     
   
 1.3   der Tagesordnung     
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2015     
   
 3   Frühbetreuung in den Grundschulen  - Antrag der Fraktion 

Bündnis 90/Die Grünen vom 01.06.2015 
Vorlage: FB I/028/2015    

 

   
 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von 

Ratsfrauen und Ratsherren    
 

   
 5   Einwohnerfragestunde     
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Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung 
 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
 
1.3 der Tagesordnung 
 
Der stv. Vorsitzende Ratsherr Jabs eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Ein-
wände. 
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 23.04.2015 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3 Frühbetreuung in den Grundschulen  - Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die 

Grünen vom 01.06.2015 
Vorlage: FB I/028/2015 

 
 
Ratsfrau Rosenow erläuterte den Antrag der Fraktion „Bündnis90 Die Grünen“ zur Frühbe-
treuung an den Grundschulen Lemwerder und Deichshausen. Es sollten Lösungsvorschläge 
erarbeitet werden, damit eine Frühbetreuung ab dem Schuljahr 2015/2016 in der Zeit von 
7:30 bis 8:00 Uhr gewährleistet werden kann. 
 
Frau Zander teilte mit, dass dies keine Pflichtaufgabe der Gemeinde sei. Es handelt sich 
hierbei um eine freiwillige Aufgabe der Gemeinde. Jedoch hat zu diesem Thema bereits mit 
der Schulleiterin Frau Asmus ein Gespräch stattgefunden. Das Angebot seitens der Ge-
meindeverwaltung liegt bei der rechtlichen Beratung und dem zur Verfügung stellen von 
Räumlichkeiten. Ein Schwerpunkt liegt derzeit aufgrund des Angebots einer Frühbetreuung 
in der Vergangenheit in der Grundschule Deichshausen. 
 
Ratsherr Rohde sagte, dass man eine Abfrage für den Bedarf einer Frühbetreuung bei den 
Grundschulen durchführen sollte.  
 
Die Lehrervertreterin Frau Glimm merkte an, dass Grundsätzlich auch ein Bedarf einer Früh-
betreuung in der Grundschule-Mitte gesehen wird. Sie gab jedoch zu bedenken, dass es in 
der Vergangenheit in der Zeit der Frühbetreuung auch zu Konflikten zwischen Kindern ge-
kommen sei, die die Unterrichtsvorbereitung des Lehrpersonals beeinträchtigt haben. Eine 
Frühbetreuung wurde in der Vergangenheit von 20 – 25 Kindern genutzt. Tatsächlich benö-
tigt wurde sie aber nur von 3 – 4 Kindern. 
 
Bürgermeistern Neuke sagte, dass eine komplette Lösung für beide Schulstandorte nicht 
möglich sein wird. Der Auftrag an die Verwaltung zur Umsetzung einer Abfrage wird aufge-
nommen. Eine Lösung zu Beginn des neuen Schuljahres wird es voraussichtlich nicht geben. 
Der Auftrag wurde insoweit abgeändert, dass eine kurzfristige Lösung für die Aufsicht in 
Deichshausen vor den Sommerferien vorgestellt werden und die Abfrage sowie die Betrach-
tung beider Standorte im kommenden Schuljahr erfolgen soll. 
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4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 
und Ratsherren 

 
Bürgermeisterin Neuke teilte dem Ausschuss mit, dass als Vertreterin von der Elternvertrete-
rin Frau Pogoda, Frau Ilka Schiefer benannt wurde. 
 
Der Ausschuss nahm dies zur Kenntnis. 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
Es ergab sich eine Wortmeldung zum Thema Frühbetreuung von Herrn Oliver Hildebrand. Er 
sagte, dass er einer der betroffenen Eltern sei und seine Hilfe für die Lösung des Problems 
anbieten würde und das er es gut findet, dass die Gemeinde diese freiwillige Leistung unter-
stützt. 
 
Weitere Wortmeldungen ergaben sich nicht. 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Stv. Vorsitzender                             Bürgermeisterin                            Protokollführer 
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